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臺北市立明湖國民中學 105年度 1月 20日校務會議紀錄 
 

壹、時間：105年 1月 20上午 10時 

貳、地點：活動中心 2樓 

參、主席：莊校長志明                        記錄：徐秀娟 

肆、出席人員：（如簽到表）經統計出席人數計 128人，已過法定人數 

                 (118人) ，主席宣布開會。(最後實際出席人數 147人) 

伍、主席報告 

        教師會李會長、家長會方會長以及在場的各位委員大家早安，不好意  

     思，耽誤早到家長的時間，今天是 104學年度第 1學期的最後一天，孩子 

     已經在 9點 10分放學回家，請各位家長回家之後，了解一下孩子是否也 

     回到家裡。 

         在去年 8月份的第一次校務會議時，向各位報告，我們朝向學校更精 

     進，升學情況更優質的腳步，逐漸邁進中，也感謝教師會和家長會及所有 

     在場家長、老師們的協助，現在我和方會長二人，以迅雷不及掩耳的方式 

     ，逐一的前進到原來不屬於我們學區的國小，這是校長剛到學校時向各位 

     報告要努力的方向，因為明湖國中不但要求孩子的量要足夠，還要繼續維 

     持明湖國中額滿的狀況，而且更有信心的是，我們要吸引社區鄰近的國小 

     ，一些非常優質的學生，願意放棄私立學校，選擇明湖國中就讀，目前我 

     們按照計畫逐步的實施當中，已經有一定的成果。 

         我想，這就是學校從教師會、家長會、一直到行政及老師們一起努力 

     的方向，感謝各位委員這一學期來對校務推動的支持，也謝謝教師會和家 

     長會的指教及協助，校長在此代表學校親師生，感謝兩位會長及所有成員 

     及在場蒞會的委員，最後，敬祝大家身體健康、萬事如意，敬祝所有出 

     席的貴賓，闔家平安、新年快樂！  

 

【上次會議決議情形】 
(口頭報告上次會議決議及執行情形，紙本已公告網站)，略。 

            

陸、提案討論： 

    本次校務會議無提案。 

柒、臨時動議： 

 1.楊副會長: 

        建議變更學生的冬季制服，朝向更時尚、青春活潑的方向，讓制服也 

    能能夠成為孩子們選擇學校的一個標準，希望在下學期的服裝委員會討論 

    這個項目，特別是冬季外套，穿起來像是陸軍官校。 
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   主席裁示： 

        將本項提議移到下學期學務處所辦理的服裝委員會討論，一個學校要 

   修改制服，茲事體大，在尊重歷史傳統的前提之下，假如各位覺得服裝有需 

   要再加強的部份，我們一定會在服裝委員會再做整體的討論。這項提議交付 

   學務處服裝委員會做縝密的討論，討論過程中，希望各方代表都齊全，而且 

   經過踴躍發言，最後再定案。 

 2.家長代表： 

       有關校園霸凌事件，請問校長對於校園如有校園霸凌的情況，學校如何 

   處理？學生是否有申訴管道？  

       現在的社會現象，有人會帶頭集體霸凌某個學生，故意排擠、孤立，這 

   是家庭、學校教育及整個社會的公民教育出了問題，因此，如何教導學生成 

   為好公民，學會人與人之間的禮貌與尊重是非常重要的，這些應從家庭、學 

   校教育及整個社會公民教育著手。 

   主席裁示： 

       謝謝 811家長語重心長的提醒，對於整個大社會往哪個方向走，我沒有 

   辦法去干涉，但是最起碼，在我們明湖國中的校園，你、我和所有在場的委 

   員可以一起努力，有關校園霸凌防範事件，對於如果不幸在校園裡有疑似或 

   確立霸凌的事件，學務處、輔導室及所有老師都會在第一時間點，做立即的 

   處理與輔導，其實會產生霸凌的原因很多，輔導室會針對產生霸凌的可能因 

   素做因應，霸凌事件的產生，一定會做立即的處理和因應。 

       另外，學生遭受到任何不當的處理，一定有學生的申訴管道，包括對獎 

   懲的不服，都可移送到申訴委員會做處理。我們所有老師及家長們對於孩子 

   的教育是責無旁貸的，謝謝這位家長的提議。 

3.家長代表： 

      學校是否可開放上學從後門進出到早上 7:30，不需遶到前門，如此可節 

   省些時間，讓小孩可多睡 5分鐘。 

  主席裁示： 

       多睡 5分鐘，對身體不一定是好的，早起 5分鐘，稍微走一下，事實上  

  對身體健康更有幫助，據我所知，後門若開，馬上會產生的就是校園安全問 

  題，家長若有接送孩子，應該可以看到，我們每天前門，上學和放學都佈以 

  重兵，包括校長、學務主任、生教組長及二位副生教組長在四周，再加上警 

  衛，理由無他，我們不希望不相干的人進入到校園，後門只要一開，就需要 
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  人力看守，這樣太分散人力了，所以，這個建議，我們也會討論，在還未做 

  改變之前，請各位家長記得提醒孩子，進出校門仍然以前門為優先，未來是 

  否會改變，經過討論之後再做回覆，謝謝這位家長的建議。 

 

 主    席： 

      今天很難得大家齊聚一堂，容主席邀請兩位會長為我們勉勵幾句。 

  

 教師會長： 

      剛才陸主任所說的最後一哩路，這兩天段考的時候，我一直和學生說：  

「再努力一天，最後的一哩路就走到了」，為了這一天的到來，我們每個人都 

 要努力，現在是新舊年的交接時間，每個人都應該有自己「最後一哩路」的 

 目標，生活中應該充滿快樂，有些「小確幸」。我這幾天突然想到，每一年都 

 能自己確立一個目標，就如校長剛才提到的，從鄰近學校挖掘一些學生，所以 

 每個人都有一個小目標要努力，我自己當然也有。 

     祝福各位夥伴、各位家長，在新的一年中，都能為自己確立一個小目標， 

 未來的一哩路才能順利、平安、幸福，謝謝各位。 

 

 家長會長： 

     校長、各位老師及親愛的家長們，大家早安，辛苦您們，今天這麼冷的天 

 氣來參加校務會議，莊校長來到學校已經半年了，我和校長不間斷的，希望朝 

 著未來明湖國中後續的一些發展，尋找更多的學生進來。 

     會後，家長會舉辦一個期末餐會，歡迎老師們參加，敬祝各位老師、家長 

 們，新年快樂！謝謝。 

 

 

 

捌、散會： 105年 1月 20日 11時 20分             


